



## 記憶の継承

8月下旬の夕暮れに差し掛かった南流中。駐車場に向かうと一匹のトンボを見かけます。車に乗り、発進させようとした瞬間、今度は10匹以上のトンボに取り囮されます。ゆっくりと、時に素早く空中を舞うトンボたち。どんなに厳しい残暑でも、季節は一歩ずつ秋へと進んでいることを実感します。

44日間の夏休みが終わり、今日から2学期がスタートしました。保護者、地域の皆様からの日々のご指導、温かい声かけ・見守りのおかげで、子ども達一人ひとりがこうして元気に「今日」という日を迎えられますことに、改めて深く感謝申し上げます。

この夏、南流中の子ども達は、運動部も文化部も近年まれに見る大活躍。私自身、目の前に広がる子ども達の頑張りに感動し、力をもらったことが幾度となくありました。その詳細は、例によって学校ホームページをご覧いただくとして、この夏休み中、そんな何かをやりきった、できるようになった、という充実感一杯の経験があれば最高ですが、目に見える明確な成果がなくとも子ども達は確実に成長しています。この44日間に無駄はありません。

今年は戦後80年目の節目ということで、多くのメディアでも過去の戦争が取り上げられていました。80年という月日の中で「記憶の継承」が課題となる太平洋戦争。それは、我々大人にとって、つい最近の出来事のように思える2011年3月11日14時46分に発生した東日本大震災も同じです。あの日、あの瞬間、皆さんはどこで何をされていたでしょうか。

この夏、訪れた宮城県石巻市の「震災遺構 大川小学校」。本震発生後およそ50分経った15時36分頃、北上川を遡上してきた津波は、河口から直線で約3.7kmの距離にあった大川小学校を襲います。当時校庭に避難していた児童78名中70名が亡くなり、4名が未だに行方不明。また、教職員11名のうち10名が亡くなるという大惨事に見舞われました。

大川小学校の閉校記念碑には、校歌「未来をひらく」が刻まれています。命を落とした子ども達一人ひとりにも、輝かしい未来があったはずです。同じ学校に勤務する者として、子ども達の命をどう守っていったらよいのか。この大惨事から学び、どんな時であっても、どんな場所であっても、未来ある子ども達の命を守る最善の方法を想定しておくこと。そして、それを素早く実践できるよう準備しておくこと。亡くなつた方々の命を無駄にしないためにも、我々に課せられた使命だと改めて感じました。

南三陸町の防災対策庁舎。今は骨組みだけが残るこの庁舎の防災無線で、大津波が押し寄せる寸前まで懸命に町民に避難を呼びかけ続けた町役場の職員、遠藤 未希(えんどう みき)さん。当時24歳でした。彼女の使命感あふれる呼びかけによって、多くの町民が命を救われたと言われています。遠藤さんのご遺体は、翌月4月23日、南三陸町の中心部に面した志津川湾で発見されました。

最後に訪れた岩手県陸前高田市の「奇跡の一本松」。多くの松林が巨大津波によりなぎ倒され、流失される中、唯一残ったこの「奇跡の一本松」ですが、海水により深刻なダメージを受けており、翌年枯死が確認されました。現在はモニュメントとして保存処理が施されています。それでも高さ27.5m、幹の直径約90cmの巨木を目の当たりにしたとき、こうした大惨事の「記憶の継承」を、今を生きる我々に強烈に訴えているように思いました。

我々大人にとっては、わずか15年前の東日本大震災ですが、今のこの大活躍を続ける南流中の3年生は、当時生まれて間もない0歳か、この世に未だ生を受けていない状況。保護者の方々はおそらく、幼子の命を守るため、あるいはまだ見ぬ子の命を守るため、必死の行動を取ったのではないでしょうか。子ども達にとってそれは知らない出来事。だからこそ、事実を、大切なことを、我々の思いを、目の前にいる奇跡の存在の子ども達に確実に伝えていく必要があるのです。

2学期も我々教職員一同は、「笑顔 信頼 自立」の学校教育目標のもと、奇跡の存在である南流中の大切な子ども達の成長のため、一致団結して日々の教育活動に全力で立ち向かっていきます。

保護者・地域の皆様方、今後ともご理解・ご協力のほど、なにとぞよろしくお願ひいたします。

## 夏休みの学校風景・お知らせ

### ○夏の教育面談が行われました

7月の終業式の後から、各学年で教育面談が行われました。猛暑の中、学校に足を運んでいただき、ありがとうございました。1・2年生は、1学期の学校での様子や家庭での過ごし方など、担任とたくさんの話しをすることが出来ました。3年生は、進路に向けての話が中心となりました。1学期を振り返り、2学期への良いスタートが切れるることを願っています。



### ○大会・コンクールが終わり新体制での部活動スタート！！

葛北大会、県大会、関東大会、全国大会、コンクールが終わり、多くの部活動で、3年生が引退し、この夏から2年生中心の新体制がスタートしました。各部活動では、新たな目標を決め、3年生の先輩から受け継いだ伝統を守りながら、新たな活動をスタートさせました。9月の新人戦に向けて、南流中の力を高めていってほしいです！！



### ○体育祭に向けて準備が始まります！！



10月2日（木）の体育祭本番に向けて、体育祭の練習が始まります。9月24日（水）から、授業の2時間を体育祭練習に充てますが、本番の週は、授業時間の全てが体育祭練習や準備になります。猛暑は過ぎる予報ですが、水分補給と適度な休養を取りながら、心に残る素晴らしい体育祭になるように、生徒と共に頑張っていきます。保護者、地域の皆様のご協力をよろしくお願いします。

### ○悩み事はいつでも相談できます

本校では面談期間以外でも、困ったら気軽に相談できます。担任はもちろん、副担任、学年主任、部活動顧問、養護教諭等、内容に応じてご相談ください。本校には、スクールカウンセラー、特別支援コーディネーター（担任兼務）が在籍しています。保護者の方も相談できますのでご活用ください。

## 9月 の行事予定



	主な行事予定	下校時間		主な行事予定	下校時間
1日（月）	始業式・部活動休養日	11:00	16日（火）	プレゼン学習日・テスト返却日	17:15
2日（火）	3年生実力テスト・給食開始	17:45	17日（水）	部活動休養日・代表委員会	14:20
3日（水）	部活動休養日	14:20	22日（月）	1・2年生実力テスト・部活動休養日	14:50
4日（木）	PTAバレーボール大会	17:45	23日（火）	秋分の日	
6日（金）	避難訓練・スタディーウィーク開始	16:10	24日（水）	部活動休養日・葛北駅伝・体育祭練習開始	15:20
9日（火）	前期期末試験①給食あり	13:40	25日（木）	体育祭練習	17:15
10日（水）	前期期末試験②給食なし	12:00	30日（火）	体育祭予行練習	17:00
12日（木）	部活動休養日・葛北スピーチコンテスト	15:15	10月1日（水）	体育祭準備・部活動休養日	15:40
15日（月）	敬老の日		10月2日（木）	体育祭・部活動休養日	15:15

※基本下校時間 9/1~5 17:45 9/8~12 17:30 9/16~19 17:15 9/22~10/3 17:00